
VERBALE DELLA COMMISSIONE ALBO DIRETTORI E STUDENTI 

L’anno 2022, il giorno 22 del mese di settembre, alle ore 12,00, si è 
riunita, sulla piattaforma Teams Microsoft, previa convocazione della 
Prof.ssa Pellegrino, inviata per e-mail il 19/09/2022, la Commissione Albo 
Direttori Dipartimento, nominata dal Consiglio di Dipartimento nelle 
sedute dell’11 febbraio 2021 e del 6 aprile 2021, per discutere dei seguenti 
punti all’o.d.g.:  

• Comunicazioni del Direttore 
• Corso Legal English in collaborazione con ELSA 
• Corso di Alta Formazione in Eloquenza giuridico-forense 2022-23 
• Cineforum Diritti al cinema 2022-23: nomina del Coordinatore 
• Processo al Covid: nomina del Coordinatore 
• Determinazioni in merito a richieste contributo per attività promosse 

dalla Commissione 

• UnimeGames e formazione squadra calcio del Dipartimento 
• Quadri Maestri e quadro-ricordo premiazione Corso Eloquenza 

2021-22 
• Sostituzione due studenti Commissione Albo 
• Varie ed eventuali 

Sono presenti i Proff. Francesca Pellegrino, Antonio Saitta, Marta Tigano, 
Cinzia Ingratoci e la studentessa Aurrora Mannuccia. Presente anche la 
studentessa Marta Zanghì, in rappresentanza di ELSA Messina. 

Assente giustificato il Prof. Latella. Assente lo studente Vittorio Silvestro. 

Assume la presidenza la Prof.ssa Pellegrino, svolge le funzioni di 
segretario verbalizzante la Prof.ssa Ingratoci.  

Il Presidente dichiara valida la seduta essendo presente la maggioranza dei 
componenti della Commissione. 

Quanto al primo punto, in apertura il Presidente annuncia che, essendo 
ormai alle porte l’inizio del nuovo anno accademico, è necessario avviare 
le iniziative formative che sono state a suo tempo proposte e 
riprogrammarne alcune già realizzate con successo lo scorso anno. Sono 



comprese tra queste ultime – spiega la docente – il Corso di Eloquenza 
forense ed il Cineforum “Diritti al cinema”, mentre tra le nuove iniziative 
rientrano un Corso di Legal English ed il “Processo al Covid”. 

La Prof.ssa Pellegrino passa quindi ad illustrare il secondo punto all’o.d,g, 

• Corso Legal English in collaborazione con ELSA 

Il Presidente propone la realizzazione, in collaborazione con ELSA 
Messina, di un Corso gratuito di Inglese giuridico, in considerazione anche 
del fatto che l’attuale offerta didattica del corso di laurea in giurisprudenza 
prevede un percorso internazionale e che sono sempre di più gli studenti 
che intendono maturare esperienze formative all’estero, aspirando ad 
intraprendere – dopo la laurea – carriere internazionali. 

Interviene la Presidente di ELSA Messina, Marta Zanghì, per ringraziare 
del coinvolgimento dell’Associazione anche in questa iniziativa, 
ritenendola particolarmente importante in vista di un auspicabile 
rafforzamento delle competenze linguistiche degli studenti di 
giurisprudenza. 

Quanto all’impegno orario, la Prof. Pellegrino, per la prima edizione, 
propone non più di una decina di lezioni da un’ora e mezza/due ore 
ciascuna, volte a far apprendere la terminologia giuridica inglese. Il Corso, 
pertanto, dovrebbe rivolgersi a studenti già in possesso di un buon livello 
di inglese, che intendono specializzarsi nel linguaggio giuridico. Il Corso – 
prosegue la docente – potrebbe esser tenuto da docenti del Dipartimento, 
insieme a docenti di madre lingua inglese, in servizio presso altri 
Dipartimenti dell’Ateneo. 

Per la realizzazione del Corso la Prof.ssa Pellegrino comunica di aver 
contattato la Collega Adelaide Madera, affinché si confronti con i referenti 
della piattaforma Rosetta Stone per verificarne la fattibilità. 

La Commissione, unanime, approva la proposta, ritenendola di indubbio 
valore formativo, e resta in attesa che si effettuino questi preliminari 
approfondimenti. 



Si passa al terzo punto all’o.d.g. 

• Corso di Alta Formazione in Eloquenza giuridico-forense 2022-23 

La Prof.ssa Pellegrino ricorda che è stato attivato per l’a.a. 2022-23 il 
Corso di corso di alta formazione in Eloquenza giuridico-forense e che la 
stessa è stata nominata Coordinatrice dagli organi accademici. Inoltre fa 
presente che il bando di selezione studenti è aperto fino al 28 ottobre p.v. e 
che, nella prima riunione del Comitato Tecnico-Scientifico del Corso, si è 
deliberata la nomina della Prof.ssa Tigano come Vice-Coordinatrice e dei 
Proff. Alessio Lo Giudice e Marco Gradi, rispettivamente, quali delegati ai 
rapporti con i Dipartimenti giuridici delle Università di Trento e di 
Bologna. Aggiunge, altresì, che i rispettivi Direttori di Dipartimento delle 
suddette università hanno dimostrato gratitudine per il coinvolgimento nel 
Corso, di cui hanno riconosciuto l’alto valore formativo ed hanno richiesto 
la stipula di apposite convenzioni, che sono attualmente in fase di 
elaborazione. In detti accordi, in particolare, si prevede che la Facoltà di 
Giurisprudenza di Trento coordinerà il laboratorio di scrittura giuridica, 
mentre il Dipartimento di Scienze giuridiche di Bologna coordinerà la 
Moot Court Competition. I testi delle due convenzioni – conclude la 
docente – dovranno essere approvati dai rispettivi Consigli di 
Dipartimento e dovranno esser trasmessi, insieme all’estratto di delibera, 
ai rispettivi uffici convenzioni per l’autorizzazione alla firma da parte dei 
Direttori. 

La Commissione prende atto con soddisfazione dell’attivazione del Corso 
come corso di alta formazione e del coinvolgimento di due prestigiosi 
Dipartimenti giuridici ed auspica il raggiungimento, entro la scadenza del 
bando, almeno del numero minimo di studenti (20), necessario per 
l’attivazione. 

La discussione si incentra sul successivo punto all’o.d.g. 

• Cineforum Diritti al cinema 2022-23: nomina del Coordinatore 



La Prof.ssa Pellegrino propone, alla luce del successo riscosso lo scorso 
anno, di avviare l’edizione 2022-23 del Cineforum “Diritti al cinema”, 
precisando di aver preso contatti col cinema Apollo, che anche quest’anno 
ha garantito la messa a disposizione delle proprie sale e il reperimento 
delle pellicole richieste, alle stesse condizioni della precedente edizione. 

Quindi propone la nomina come Coordinatore del Prof. Saitta, in quanto 
promotore dell’iniziativa già lo scorso anno ed esperto di cinema. 

La Commissione, unanime, approva pienamente la proposta e nomina il 
Prof. Saitta Coordinatore del Cineforum “Diritti al cinema” (2022-23). 

Quindi, su sollecitazione del Presidente, la Commissione procede ad 
individuare i seguenti film da inserire in cartellone, tra quelli a suo tempo 
suggeriti dai colleghi dei diversi settori: Vincitori e vinti, Il gladiatore, 
Kramer contro Kramer, Sully, Il caso Thomas Crawford (o La mafia 
uccide solo d’estate), Fuocoammare (o Crimini e misfatti), Mission, Una 
poltrona per due, Tutta la vita davanti, Minority Report, Mary per sempre. 
Allarme rosso (o Tutti gli uomini del Presidente). 

La Prof. Pellegrino propone quest’anno di assicurare uno stretto 
collegamento tra lezioni in aula e l’attività di laboratorio da tenere al 
cinema, sì da coinvolgere un ampio numero di studenti. Pertanto, precisa, 
alcuni titoli potrebbero essere sostituiti da altri, in base alle richieste dei 
docenti interessati al laboratorio. 

Si passa al successivo punto all’o.d.g. 

• Processo al Covid: nomina del Coordinatore 

La Prof. Pellegrino ricorda la stimolante iniziativa illustrata dal Collega 
Saitta in un recente Consiglio di Dipartimento e lo invita a presentarla 
anche ai componenti della Commissione. 

Prende la parola il Prof. Saitta per spiegare che si tratta di una simulazione 

processuale, aperta a tutti gli studenti del nostro Dipartimento, in cui 

l’imputato è il Covid. Gli studenti – precisa il docente – vestiranno i panni 



delle varie parti processuali, dal collegio giudicante all’imputato; dalle 

parti offese al Pubblico Ministero, ai testimoni e saranno assistiti dai 

docenti – o da collaboratori da questi delegati – sia nella fase preparatoria 

del processo che nell’eventuale redazione di atti processuali.  

La Prof.ssa Pellegrino propone la nomina come Coordinatore del Prof. 

Saitta, ideatore dell’originale simulazione. 

La Commissione, unanime, approva pienamente la proposta, si 

complimenta col Prof. Saitta e lo nomina Coordinatore della simulazione 

“Processo al Covid”. 

Si passa alla trattazione del successivo punto all’o.d.g.: 

• Determinazioni in merito a richieste contributo per attività promosse 
dalla Commissione 

La Prof. Pellegrino propone che il Dipartimento chieda un contributo 

all’Ateneo sia per la realizzazione del Cineforum, sia per coprire, in tutto o 

in parte, le spese di iscrizione al Corso di Eloquenza forense di studenti del 

Dipartimento, in possesso dei requisiti richiesti dal bando, sì da 

incentivarne la partecipazione. 

La Commissione, unanime, condividendo la proposta, dà mandato al 
Presidente di comunicare queste determinazioni al Direttore del 
Dipartimento. 

Si passa al successivo punto all’o,d,g, 

• UnimeGames e formazione squadra calcio del Dipartimento 

La Prof. Pellegrino comunica che in data 7-9 ottobre p.v. si terrà in Ateneo 
la competizione sportiva interdipartimentale UnimeGames e che tra gli 
sport è incluso il calcio. Pertanto rende noto di essersi messo in contatto 



nei giorni scorsi con Paolo Cicciari per suggerire di formare una squadra di 
calcio del Dipartimento con gli stessi studenti che si sono iscritti a 
UnimeGames per partecipare alla competizione calcistica. Tuttavia, non 
essendo presente Paolo Cicciari, che avrebbe dovuto fornire informazioni 
in merito a questa soluzione, la docente propone di trattare il punto alla 
prossima riunione. 

Si passa allora alla trattazione del penultimo punto all’o.d.g. 

• Quadri Maestri e quadro-ricordo premiazione Corso Eloquenza 
2021-22 

Il Presidente rende noto ai presenti che già una decina di quadri sono stati 
appesi alla parete della scalinata del Dipartimento e un’altra decina è in 
lavorazione presso la tipografia Copy Center. Comunica, altresì, dopo 
lunghe ricerche, di aver recuperato una foto del Prof. Rodolfo De Stefano, 
dalla quale si riceverà un altro quadro. 

La Commissione si complimenta con la Prof. Pellegrino per la 
realizzazione di questi quadri, che contribuiscono al decoro del 
Dipartimento e sono una testimonianza storica della ex Facoltà di 
giurisprudenza. 

La docente fa presente che si sta provvedendo ad incorniciare alcune foto 
della premiazione della Moot Court Competition, che si è tenuta a giugno 
scorso all’Accademia Peloritana e che il quadro verrà affisso alle pareti 
dell’ex aula 6, di recente attrezzata come sala studio. 

Si passa quindi alla trattazione dell’ultimo punto all’o.d.g. 

• Sostituzione due studenti Commissione Albo 

La Prof.ssa Pellegrino rende noto che due studentesse, facenti parte della 
Commissione, Rosaria Chiofalo e Alessia Mazzù, di recente hanno 
conseguito la laurea e pertanto occorre sostituirle. Propone pertanto di 
sostituirle con due rappresentanti degli studenti: Monica Motta e Giuseppe 
Cingari. 



La Commissione, unanime, nomina gli studenti Monica Motta e Giuseppe 
Cingari componenti della Commissione, in sostituzione di Rosaria 
Chiofalo e Alessia Mazzù. 

Non essendoci nulla da discutere tra le varie, la seduta è tolta alle ore 
12,35 

Del che è redatto il presente verbale, che viene letto approvato e 
sottoscritto 

Prof.ssa Francesca Pellegrino    Prof.ssa Cinzia Ingratoci 

       (Presidente)              (Segretario verbalizzante) 


